Mut im Netz

Der **BERTINI-Preis e. V.** fördert Vorhaben gegen Unrecht, Ausgrenzung und Gewalt, Vorhaben für ein gleichberechtigtes Miteinander der Menschen in dieser Stadt, Vorhaben gegen das Vergessen, Verdrängen oder Verleugnen von Unrecht, Ausgrenzung und Gewalt gegen Menschen in der Geschichte dieser Stadt.

Der **BERTINI-Preis e.V.** ist ein Zusammenschluss von Personen, Organisationen und Institutionen. Ihm gehören an: Michael Batz, Ralph Giordano, Michael Magunna, Knut Fleckenstein, Michael Reichmann, Helfried Schulke, Ulrich Vieluf, Axel Zwingenberger, je ein Mitglied der SchülerInnenkammer, der Elternkammer und der Lehrerkammer sowie je eine Vertreterin bzw. ein Vertreter folgender Institutionen, Organisationen und Unternehmen: Absalom-Stiftung der Freimaurer, Arbeiter-Samariter-Bund, Behörde für Arbeit, Soziales, Familie und Integration, Behörde für Schule und Berufsbildung, BürgerStiftung Hamburg, Demokratisch Handeln, Ernst Deutsch Theater, Freimaurerloge Roland, Hamburger Abendblatt, Hamburger Sparkasse, Johannisloge, Kirchenkreis Hamburg-Ost, Landesjugendring Hamburg, Norddeutscher Rundfunk, ver.di Hamburg.

Kontakt:

BERTINI-Preis e.V. // Ulrich Vieluf uvieluf@gmail.com
Mobil 01573. 278 47 44
www.bertini-preis.de



HERAUSGEBER: BERTINT-PREIS E.V.
(70 SCHUILHFORMATIONSZENTRUM (SIZ)
HAMBURGER STRASSE 125A, 22083 HAMBURG
V.I.S.D.P. ANDREAS KUSCHNEREIT
GESTALTUNG: CARSTEN THUN STAND; APRIL 2013







Hinschauen, wenn andere wegsehen.
Sich einmischen, wenn andere schweigen.
Erinnern, wenn andere vergessen.
Eingreifen, wenn andere sich wegdrehen.
Unbequem sein, wenn andere sich anpassen.



Einsendeschluss ist der 31. Mai 2013

Mach mit

gegen Unrecht, Ausgrenzung und Gewalt, für ein gleichberechtigtes Miteinander.

Darum geht es in der BERTINI-Sommerakademie: Gefragt sind eure Ideen, wie das **worldwideweb** eingesetzt werden kann als Forum gegen Missstände und Gewalt, für mehr Solidarität, Gerechtigkeit, Respekt und Toleranz.

Cyber-Mobbing, Identitätsdiebstahl, Internetbetrug, Ausspähen von Daten – das ist die *eine* Seite. Das **worldwideweb** hat aber auch eine andere Seite.

Die folgenden Beispiele sind Anregungen für eure eigenen Projekte:

- Bei *no-nazi.net für Soziale Netzwerke ohne Nazis* kommen Menschen zusammen, die für Demokratie und Menschenrechte, gegen rechtsextremes Gedankengut eintreten.
- Das International Network Against Cyber Hate (INACH) setzt sich für mehr Respekt und Achtung im Internet ein.
- Beim rainbowflash steigen Luftballons mit Botschaften gegen Gewalt und Vorurteile gegenüber Schwulen, Lesben, Inter- und Transsexuellen auf.
- Das Projekt Social Flashmob macht auf öffentlichen Plätzen durch prägnante künstlerische Aktionen auf das Thema Zivilcourage aufmerksam.
- Der Hamburger Schüler und BERTINI-Preisträger Alexander Hemker gründete die Internetseite www.schueler-gegen-mobbing.de, auf der Schüler, Eltern und Lehrer Rat und Hilfe rund um das Thema Mobbing finden. Das Forum wurde seither über 11 Millionen Mal aufgerufen.

Wer kann sich bewerben? Alle jungen Hamburgerinnen und Hamburger ab 14 Jahre, einzeln oder im Team.

Was ist zu tun? Schickt uns eure Idee, wie ihr das worldwideweb gegen Missstände und Gewalt, für mehr Solidarität, Gerechtigkeit, Respekt und Toleranz nutzen möchtet. Wichtig ist, dass eure Idee umsetzbar und wirkungsvoll ist. Ihr könnt euch mit einem kurzen Text oder auch mit einem ausführlichen Konzept bewerben – entscheidend ist, dass die Jury eure Idee nachvollziehen und bewerten kann.

Bewerbt euch unter www.bertini-preis.de. Hier findet ihr ein Mitmachformular. Tragt Name, Anschrift, Alter, Mailadresse, Telefon und eure Idee ein. *Einsendeschluss ist der 31. Mai 2013.*

Wie läuft das Auswahlverfahren? Eine Jury wählt unter allen Einsendungen die 20 besten Ideen aus. Die ausgewählten Teilnehmer werden am 10. Juni 2013 per E-Mail benachrichtigt.

Wann und wo findet die BERTINI-Sommerakademie statt?

Von Montag, den 22. Juli, bis Sonntag, den 29. Juli 2013 im HAUS RISSEN. Für Unterkunft (Einzelzimmer), leibliches Wohl, gemeinsame Unternehmungen und gemütliche Abende ist gesorgt. Näheres über das HAUS RISSEN und über den geplanten Verlauf der BERTINI-Sommerakademie findet ihr hier: www.bertini-preis.de

Was bietet die BERTINI-Sommerakademie? Die Teilnehmer können eine Woche lang ihre Ideen ausarbeiten, ausprobieren und nach Möglichkeit vor Ort umsetzen. Dabei stehen ihnen Experten zur Seite, zum Beispiel für solche Fragen: Wie funktionieren Social Media? Wie starte ich eine Kampagne im Netz? Wie gestalte ich eine öffentlichkeitswirksame Website? Was muss ich rechtlich beachten? Wie erreiche ich die angestrebte Zielgruppe? Wie erziele ich die gewünschte Wirkung? Die Arbeitsergebnisse der BERTINI-Sommerakademie werden im Rahmen einer öffentlichen Abschlussveranstaltung vorgestellt.